

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: apartado II.—Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVIII.—Número 10.785

Viernes 2 de Septiembre de 1938.—Tercer Año Triunfal

Precio del ejemplar, 15 céntimos

## Continúa el desastre rojo en el frente de Extremadura

### El enemigo ha perdido acometividad

### Los labradores están recolectando ahora la cosecha en la zona conquistada

## PARTE OFICIAL DE GUERRA

En el sector de Sueras, del frente de Castellón, fué rechazado anoche un intento de ataque de los rojos, a los que se causaron grandes pérdidas. En el sector de Aldeanueva de Barbarroja se ha llevado a cabo hoy una rectificación a vanguardia de nuestra línea. En el sector de Extremadura el enemigo ha vuelto a atacar en el día de hoy varias de nuestras posiciones, siendo completamente rechazado y diezmadas sus fuerzas. Se han hecho 152 prisioneros. Ayer se inutilizaron a los rojos dos tanques y tres carros blindados.

**ACTIVIDAD DE LA AVIACION.**—Ayer, además del combate aéreo en el sector de Extremadura, del que se dió cuenta en el parte, hubo otro combate, también victorioso, en el frente de Castellón, en el cual fueron derribados cuatro aviones rojos; siendo, por consiguiente, nueve los que en total fueron abatidos en el día de ayer.

Hoy, en otro combate aéreo, se han derribado dos aparatos rojos más. Han sido bombardeados los objetivos militares de los puertos de Selva y Aguilas.

Salamanca, 1 de Septiembre de 1938. Tercer Año Triunfal.

DIA 1 DE SEPTIEMBRE DE 1938

## Gobierno chino reclama la asistencia de la Sociedad de Naciones

Londres, 2.—El embajador de China en Londres visitó ayer a lord Halifax y le recalcó la petición que se había hecho por su Gobierno a los miembros de la Sociedad de Naciones para la asistencia a China frente a la agresión japonesa, y ha pedido que se trate esta cuestión en la próxima sesión de la Asamblea y del Consejo de la Sociedad de Naciones.

## El ministro nipón de Negocios Extranjeros

Berlín, 1.—El periódico de las juventudes alemanas publica artículos de los ministros del Gobierno japonés.

El de Relaciones Exteriores dice en su trabajo que los soviets se esfuerzan en intensificar su intervención en la guerra de China, suministrando armas, víveres y aviadores en gran escala a los chinos.

El Japón está decidido a aniquilar a los comunistas internacionales. El objetivo del Gobierno nipón es derribar a Chan Kai She y extirpar el bolchevismo de China.

Termina diciendo que la colaboración germano-japonesa es necesaria para el mantenimiento de la futura humanidad en la órbita de la civilización.

## EN EL PAZO DE MEIRAS

## La hermana política de Mr. Chamberlain visita a la esposa del Caudillo

La Coruña, 1.—Ha llegado a esta ciudad la hermana política del primer ministro inglés, acompañada de un hijo suyo y del diplomático español don Merry del Val.

La ilustre dama estuvo en el Ayuntamiento, donde fué recibida por el gobernador civil y por el alcalde y otros notables. La primera autoridad dió la bienvenida a la señora Chamberlain, siendo ésta obsequiada seguidamente con un lunch.

Después, la señora Chamberlain recorrió la ciudad y visitó los monumentos más notables y el panteón de ingleses en el cementerio de la calle de San Juan.

Después, acompañada de las señoras de Meirás, residencia vejeles de la Legación de Caudillo, en el que acompañó a doña Carmen Polo de Meirás, en compañía de la cual tomó un lunch.

La señora de Chamberlain elogió altamente la normalidad y la ordenada de trabajo que se advierte en cuantos lugares visita.

## La Delegación de Suecia en Madrid saca a los rojos noventa y cinco refugiados

Los entregan a la checa de San Sebastián (?). Parte de ellos han sido salvados por la Legación sueca.

La Prensa informa de que se han hecho tantos hechos insólitos como en la zona roja española, donde los rojos están a salvo de los excesos de las llamadas autoridades rojas y de sus agentes.

Recientemente, agentes rojos se llevaron a la fuerza a noventa y dos personas que se hallaban refugiadas en la Legación sueca y fueron entregadas a la checa denominada de «San Sebastián» para que ésta les «juzgase».

Suecia, éste realizó gestiones inmediatamente para conseguir que fueran devueltos a su Legación en Madrid los refugiados, pero sólo lo ha conseguido en lo que se refiere a una veintena de ellos.

## LA COMISION INGLESA INFORMA ACERCA DE LOS BOMBARDEOS EN ALICANTE

EN TORNO A LA CUESTION DE CHECOESLOVAQUIA

## El acontecimiento del día es la visita de Heinlein a Hitler

Ahora se dice en los medios franceses que es conveniente ponerse en guardia contra los rumores sin garantía que tienden a dramatizar la situación. «Aunque la situación es difícil, hay posibilidades reales de una solución favorable. Los comentarios pesimistas de estos días no corresponden a la realidad»

París 2 (m).—El ministro de Negocios Extranjeros, M. Bonnet, recibió ayer tarde al encargado de negocios de Checoslovaquia.

También recibió al embajador de Alemania, con el que M. Bonnet tuvo un cambio de impresiones acerca del estado del problema checo, exponiendo el ministro el deseo del Gobierno francés de que el aludido problema sea resuelto pacíficamente.

Se dice en los medios franceses que es conveniente ponerse en guardia contra los rumores sin garantía que en diversos países tienden a dramatizar la situación, difícil sin duda, pero en la que se manifiestan posibilidades reales de una solución favorable.

Los comentarios pesimistas de estos últimos días no parecen corresponder a la realidad de las negociaciones en curso que por muy laboriosas que sean continúan la misión Runciman, el Gobierno checo y los alemanes sudetes, con el mismo deseo de apartar el peligro de ruptura.

El acontecimiento capital del día es el viaje de Konrad Heinlein, que ha salido de Checoslovaquia para la residencia del Führer y Canciller Adolfo Hitler, donde ha sido recibido por éste. Se asegura que el mariscal Goering, Goebels y Rudolf Hess, lugarteniente del Führer, asistieron a la entrevista. El mariscal salió después, en tren especial, para Berlín.

No ha sido facilitado comunicado alguno con relación a la presencia de Konrad Heinlein en la morada del Canciller, pero en Praga se considera el viaje del jefe de los sudetes como la continuación de las conversaciones tenidas en Londres y en Berlín. La entrevista reviste importancia especial porque ha seguido inmediatamente a la celebrada por el Presidente de la República checa con la delegación de los sudetes.

## LAS SUPUESTAS BASES DE NEGOCIACION

Paréceme confirmarse que se ha propuesto al partido sudete que si aceptara negociar a base de la organización económica de Checoslovaquia en departamentos, se acordaría una tregua, durante la cual, al mismo tiempo que seguían las negociaciones, el Gobierno checo aplicaría progresivamente los siete puntos que deben servir de base a las negociaciones finales.

Según los periódicos, estos puntos son:

- 1.º Garantizar la proporcionalidad de las grandes nacionalidades en la administración del país.
- 2.º Reclutamiento de funcionarios en mayor número para los sudetes, para conseguir la debida proporcionalidad.
- 3.º División de los presupuestos por nacionalidades.

4.º La Policía del Estado se retiraría progresivamente de las regiones mixtas.

5.º Ampliación de la ley sobre los salarios.

6.º Empréstitos para ayudar económicamente a las regiones alemanas.

7.º Autonomía cultural parcial.

Se tiene que pensar, forzosamente, que Heinlein ha ido a someter al Führer las nuevas proposiciones del Gobierno. Por otra parte, estas proposiciones han sido examinadas en Praga por la comisión política del partido sudete, que ha estado reunida ayer durante ocho horas consecutivas. Dicha comisión ha publicado un comunicado en el que dice entre otras cosas:

Ha sido examinada con todo detalle la situación política y tomados los acuerdos necesarios. La actitud y la actividad de la comisión que lleva las negociaciones con los medios gubernamentales han sido aprobadas por unanimidad.

Esto confirma la existencia de unas negociaciones, mucho más si tenemos en cuenta las conversaciones que ha tenido hoy el señor Benes con lord Runciman y con el embajador de Francia, y el anuncio de que las negociaciones se efectuarán mañana con una delegación de alemanes sudetes.

**LECTOR: SI ERES COMBATIENTE POR ESPAÑA, NO TIRES ESTE PERIODICO; DALO A LEER A TUS COMPAÑEROS O LEESELO TU.**

Runciman ha recibido cartas anti-gases

París, 2 (madrugada).—De Praga se ha recibido el siguiente despacho: «La misión Runciman ha recibido de Londres una caja conteniendo cartas contra gases, del último modelo inglés.»

La supuesta convocatoria del Reichstag

París, 2 (madrugada).—En relación con los rumores sobre la convocatoria del Reichstag, nada se sabe en concreto. Se dice que el Congreso de Nuremberg es por sí mismo el Reichstag de la Gran Alemania. En él, el Führer se dirige públicamente a la nación entera según declaran los medios alemanes autorizados. Por consiguiente, los rumores de una convocatoria del Reichstag en Nuremberg son pura fantasía. Por otra parte, en Nuremberg se puede hacer la convocatoria instantáneamente del Reichstag, pues todos los diputados asistirán al Congreso como representantes del partido nazi. Si se quisiera dar aspecto teatral a la convocatoria, se la tendría en secreto hasta los últimos momentos, y sólo el Canciller y los que le rodean lo conocerían.

## De 46 raids, 41 tuvieron por objetivo el puerto

Los examinados a petición del Comité rojo también han merecido juicio favorable de la Comisión

Londres, 1.—El Foreign Office ha publicado el informe emitido por la Comisión británica investigadora de la naturaleza de los bombardeos aéreos que a petición del Comité soviético de Barcelona ha estado en Alicante. En dicho informe, la Comisión dice que de cuarenta y seis raids aéreos efectuados por la flota nacional sobre la ciudad de Alicante, cuarenta y uno tenían por objeto destruir las instalaciones del puerto y las estaciones, por lo que perseguían objetivos netamente militares.

A petición del Comité soviético, la citada Comisión examinó los efectos de seis bombardeos, resultando de la inspección que cuatro de éstos respondían también a objetivos de naturaleza militar, y en sólo dos casos no fueron alcanzados con toda limpieza los objetivos militares, pero no pueden ser considerados como bombardeos sistemáticos de la población, sino por error en la precisión.

## Enorme entusiasmo por asistir al festival taurino del próximo día 9

Los ingresos se destinarán a la adquisición de una ambulancia para los heridos de guerra

Hay enorme entusiasmo, tanto en la ciudad como en la provincia, por asistir al festival taurino que, patrocinado por el heroico general Serrador, jefe de las Divisiones de Avila y Segovia, se celebrará en nuestra plaza de toros el próximo viernes, día 9, y cuyos ingresos se destinarán a la adquisición de una ambulancia para los heridos de guerra. De Avila dicen que el interés que el festival ha despertado es muy grande, por lo que este día se trasladarán a nuestra ciudad numerosos aficionados. Por todas estas impresiones que hemos recogido, puede afirmarse que el éxito económico del festival está asegurado, cosa que no era de dudar dado el fin patriótico y benéfico del mismo.

En cuanto a la parte artística, puede asegurarse también un éxito completo por los destacados elementos que componen el programa. Se lidiarán seis toros de don Alipio Pérez Tabernero, del campo de Salamanca. El primero será rejoneado por Juan Belmonte, cuyo nombre no necesita de especiales elogios. El segundo será lidiado por el ex torero y abogado, don Ramón de la Serna, y los cuatro últimos por los matadores de toros Vicente Barrera y Juanito Belmonte. Este tomó la alternativa en San Sebastián el día anterior, de manos de Marcial Lalanda. Como puede verse la confección del programa ha sido un gran acierto y tanto los toreros profesionales, como nuestro paisano Ramón de la Serna, harán pasar a la afición segoviana una gran tarde de toros.

Para complemento, podemos asegurar que hay gran entusiasmo entre las muchachas segovianas para asistir a la fiesta con la clásica mantilla o con trajes regionales. La expectación, pues, está justificada.

## El coronel Lindbergh ha llegado a Praga

París, 2 (madrugada).—El coronel Lindbergh, que salió ayer por la mañana de Polonia hacia Praga, se vio precisado a aterrizar en Cracovia a causa del mal tiempo. Cuando el temporal amainó, el famoso aviador, a quien acompaña su esposa, reemprendió el vuelo y llegó a Praga a las 17.45.

## Hernández Sarabia manda las fuerzas rojas del Ebro

Su Cuartel general le tiene establecido a una jornada de retaguardia. A su lado no hay más que profesionales franceses y de otras nacionalidades. La oficialidad roja española profesional, está en retaguardia

## LAS BRIGADAS INTERNACIONALES, RETIRADAS DEL FRENTE

Claro es que con este mando supremo supeditado a los extranjeros, técnicos profesionales que le rodean, la oficialidad, aunque sólo sea de «dedo», no tiene autoridad de ninguna clase. El último de los internacionales que está por allí tiene más mando que cualquiera de ellos, singularmente si es ruso. Los internacionales, y por nombrarlos lo he recordado, han sido trasladados a retaguardia. Su misión en el Ebro consiste en la «policía del frente», es decir, que ellos son los que manejan las máquinas contra las unidades que, empujadas por nuestras tropas, se tienen que retirar, y hasta son los encargados del fusilamiento de todos aquellos que traten de pasar el río sin una orden especial o en caso justificado. Y no es un dicho esto del fusilamiento, sino una realidad. Nos contaban los prisioneros pasados estos días, que llegaban a realizarlos delante de las tropas que iban camino del frente para que éstas supieran la suerte que les esperaba caso de intentar la marcha hacia atrás. Naturalmente, con estos antecedentes, cuando los milicianos se ven perdidos, en vez de retirarse a posiciones más a retaguardia desde las cuales continuar el esfuerzo de contención, sabiendo que habían de ser recibidos a tiros, levantan los brazos y se entregan a nuestros soldados que saben respetarlos. Para esto sirven las brigadas internacionales. Al fin y a la postre vuelven a ser lo que fueron antes que combatientes: asesinos profesionales al servicio de quien les pagaba mejor. Sus continuados fracasos como fuerzas escogidas de choque y el desgaste tremendo que estas brigadas han tenido, han rebajado su moral de tal modo, que las mismas autoridades militares, han juzgado necesario enviarlas a retaguardia para hacer de odiosos criminales, cuando ahora necesitaban hombres y más hombres con los cuales llenar los huecos que en sus filas causan nuestras armas.

## EN EL FRENTE DE EXTREMADURA

Frente de Extremadura, 1.—Hoy ha habido actuación de todas las armas: aviación, artillería, tanques, infantería. Pero nada; el enemigo no consigue más que aumentar sus cuantiosas pérdidas. La lucha no estuvo desprovista de interés. Los bolcheviques sufrieron una derrota más, dejando en el campo numerosas bajas.

En el sector de Valdecaballeros la cosa no pasó de fuego de fusilería y de ametralladora. Tampoco el enemigo hizo apenas acto de presencia por el del Guadiana. Otra cosa fué por el sector del Zájara. Aquí los bolcheviques han sufrido otra terrible carnicería. Ayer emplearon algunos tanques, pero hoy, aunque también han aparecido éstos, no ha sido con tanta prodigalidad. Se ve que el desgaste que han sufrido es muy serio. De dos días a esta parte el enemigo ha perdido acometividad.

Finalmente hay un caso que no quiero dejar de consignar. Me refiero a la cosecha de cereales. Tampoco aquí fué recogida la cosecha de este año durante el dominio rojo, la cual permaneció en el campo, y ahora, aunque tardamente, los labradores se dedican a recolectarla.

He preguntado a un campesino a qué ha obedecido no haber hecho la recolección, y ha contestado: «No la hemos recogido antes porque después de tenerla limpia se la llevaban las comisiones de incautación sin abonarnos cantidad alguna.»

En el sector de Valdecaballeros la cosa no pasó de fuego de fusilería y de ametralladora. Tampoco el enemigo hizo apenas acto de presencia por el del Guadiana. Otra cosa fué por el sector del Zájara. Aquí los bolcheviques han sufrido otra terrible carnicería. Ayer emplearon algunos tanques, pero hoy, aunque también han aparecido éstos, no ha sido con tanta prodigalidad. Se ve que el desgaste que han sufrido es muy serio. De dos días a esta parte el enemigo ha perdido acometividad.

Finalmente hay un caso que no quiero dejar de consignar. Me refiero a la cosecha de cereales. Tampoco aquí fué recogida la cosecha de este año durante el dominio rojo, la cual permaneció en el campo, y ahora, aunque tardamente, los labradores se dedican a recolectarla.

He preguntado a un campesino a qué ha obedecido no haber hecho la recolección, y ha contestado: «No la hemos recogido antes porque después de tenerla limpia se la llevaban las comisiones de incautación sin abonarnos cantidad alguna.»



# Declara el ministro del Interior que "la reforma de la Administración local se impone,"

En el Estatuto municipal los Ayuntamientos se montaron sobre supuestos que hay que revisar a fondo. Autonomía, no; pero tampoco centralización

## La Prensa tendrá verdadera libertad, sin más límites que los del interés exterior de la Patria y las normas firmes que señala el Gobierno del nuevo Estado

Sevilla.—El ministro del Interior, señor Serrano Súñer, ha hecho al diario «F. E.», de esta capital, las siguientes importantes manifestaciones:—Supuesto que V. E. habla para un periódico del partido, ¿podría decirnos cuál debe ser, a juicio del señor ministro, la labor de esa Prensa del partido? ¿Cómo han de entender los periódicos del Movimiento la llamada «libertad de Prensa»?

paña! ¡Viva Franco!, durante mi estancia en Marruecos, cómo la fe del pueblo marroquí, prendida en la apelación del Llano Amarillo, ha ido aumentando. También sabemos que al otro lado del Atlántico existen pueblos que tienen problemas como los nuestros, y a los que no nos une únicamente una religión y una lengua, sino también la conciencia de que tenemos enemigos comunes. Porque el problema de Hispano-América ha sido un problema de desvirtuación de su propio ser, y hasta que la misma España no ha recobrado con sangre su ser, y la fe en su capacidad para las grandes empresas, no han podido entendernos nuestros hermanos de América. En adelante, una unión cálida y leal sustituirá a aquel hispanoamericanismo de juegos florales y protocolos insustanciales.

grandes centros urbanos, sería muy corta la revisión de la vida municipal del nuevo Estado. La realidad es que los medios rurales reclaman la atención de éste, acuciosamente, imperativamente. En este aspecto, la actuación del Poder público se afirmará sobre bases protectoras, de tutela y auxilio, que harán cambiar el cuadro de la actividad comunal campesina. Dicho está con ello que no podrá prevalecer un sistema de autonomía administrativa, en pugna manifiesta con el concepto de Estado totalitario. Este, que significa una reacción frente al dogma de la «autonomía de la voluntad» del individuo, no podría adoptar distinto criterio ante el problema de la Administración local. Pero sería absurdo deducir de aquí la consecuencia de que la «personalidad» de los Municipios haya de debilitarse y mucho menos perderse. Sólo la ignorancia y la torpe comprensión, no siempre desinteresada, que algunos tienen del Estado totalitario, puede inducir a este error. De la misma manera que el Estado Nacional-sindicalista respeta la personalidad individual (en la concepción española es un supuesto indeclinable el destino individual de la persona), para «personalidad» municipal ha de tener también la máxima consideración.

—Los periódicos del Movimiento tienen una importante misión: la de orientar y dirigir al pueblo español por los cauces políticos que el Caudillo marque. Han de velar por la guarda cuidadosa de la doctrina que informa la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.; pero sin volver demasiado los ojos hacia el pasado, porque en política no se vive de añoranzas sentimentales. El ser guardianes de una doctrina obliga a interpretarla con fidelidad y aplicarla ante el suceso de cada día dentro de la disciplina de un partido que tiene como valores fundamentales el ser una milicia de tipo religioso.

Precisamente la situación geográfica de Sevilla la hacen el vértice en donde convergen estas dos direcciones de nuestra expansión. La capital andaluza, que guarda la fina sensibilidad de una gran capital colonial, sabrá ver con entusiasmo el paso de los musulmanes por sus calles, y su puerto aéreo y marítimo debe llegar las nuevas carabelas que devuelvan a España la gratitud de sus hijos.

La confusión, procede de identificar la personalidad con la libertad absoluta y de atribuir al Estado totalitario la absorción de todos los fines humanos supraindividuales. Por eso no podemos admitir el dilema «autonomía administrativa o centralización estatal» como un «tertium exclusum» que cierre las puertas a otros sistemas. Autonomía, no; pero tampoco centralización. Las funciones que el Estado ha de ejercer «para» los Municipios, ampliados desde luego en su contenido—control, tutela, protección—y orientadas en un sentido objetivo (no en el sentido subjetivo de simple garantía del administrador individual y aisladamente considerado), no han de tener como único soporte el «centro», el Ministerio. Una prudente descentralización que descongestione hacia la periferia los problemas para cuya solución acertada es aconsejable la «proximidad», es la fórmula más aceptable. Acaso en ella pueda encontrarse la reivindicación y el mejoramiento de «la provincia» como enlace entre el Estado y el Municipio.

De todo eso se deduce que los periódicos de España; mejor dicho, los periódicos del Movimiento, tendrán verdadera libertad de Prensa, sin más límites que los del interés exterior de la Patria y las normas firmes y sosegadas que señala el Gobierno del nuevo Estado.

### La actual estructura administrativa se halla sujeta a revisión

—Continuará la actual estructura administrativa? —La organización administrativa de un Estado no puede ser nunca cosa rígida e inflexible; y menos ahora cuando se produce una Revolución como la nuestra. Precisamente la característica de nuestro Movimiento es estar en marcha plegando la estructura estatal a las directrices que en cada momento aconseje la realidad. La permanencia de las instituciones sociales (familia, Municipio, Sindicato) es perfectamente compatible con aquellas transformaciones de la organización administrativa. En este sentido puede afirmarse que la actual estructura se halla sujeta a revisión.

### Zugazagoitia a comprar armamento

Berlín, 1.—La Agencia D. N. B. ha recibido un despacho desde San Juan de Luz dando cuenta de que el ex «ministro» del Interior de la zona soviética de España y actual secretario de armamentos, Zugazagoitia, ha marchado al extranjero. No se trata de un viaje de turismo, sino que tiene por objeto comprar considerables cantidades de aviones y carros de combate. A Zugazagoitia le sustituirá durante su ausencia un individuo apellidado Otero.

### La cuestión del Imperio español

El reciente viaje de V. E. a Marruecos ha puesto sobre el tapete la cuestión del Imperio español. ¿Qué formas concretas ha de adoptar, a juicio de V. E., nuestro imperialismo, y qué orientaciones debe seguir? ¿Qué puesto ocuparía Sevilla en el afán imperial de la nueva España? —Como ha expuesto ya el Caudillo, nuestra idea de expansión tiene un contenido espiritual como siempre lo tuvo el Imperio español de otro tiempo. El viaje a Marruecos me ha permitido contemplar el entusiasmo de un pueblo unido al español en un mismo afán de liberación. Porque de todos los pueblos que se han acercado al africano sólo el español ha sabido encender su entusiasmo y comprender su dignidad, el profundo sentido del honor y sus ansias de libertad para ocupar en el mundo un lugar muy próximo al de España. Nos-otros respetamos su religión y sus costumbres, tendiendo a la dignificación de su vida. Con la política que actualmente se lleva a cabo en la zona marroquí se están consiguiendo estos frutos. Por eso, el pueblo marroquí, elegante y señorial, cree en nosotros, cree en nuestro amor a Marruecos y tiene la certeza absoluta de que España, la nueva España, no le ha de abandonar al terminar la contienda, y por eso yo he podido apreciar, al oír los gritos de ¡Arriba Es-

### Un eclipse en 1940, originado por una estrella diez millones de veces mayor que el sol

Washington, 1.—Los astrónomos norteamericanos esperan con impaciencia la llegada del año 1940, en el que tendrá lugar un eclipse producido por una estrella diez millones de veces mayor que el sol.

Los astrónomos estudian con todo detalle este magno acontecimiento, sobre todo por tratarse de una estrella de tan enormes proporciones, que en la actualidad luce como una bombilla eléctrica y que tiene a su lado como compañera otra estrella diez millones de veces más pequeña que ella.

### Teatro Cervantes

Secciones de siete y media y once noche  
Mañana sábado  
se proyectará en este salón la divertida película de la WARNER BROS  
**O TODO O NADA**  
por el célebre artista de la pantalla  
**JAMES CAGNEY**  
Domingo, 4  
en las secciones de cuatro y media, siete y media y once  
1.º Se pasarán unos bonitos complementos.  
2.º Se proyectará la interesante película de estreno y hablada en español.  
**La novia secreta**  
por los grandes artistas  
**WARREN WILLIAN**  
y  
**BARBARA STANWYCK**

### Los rojos siguen estrellándose contra la solidez de nuestras líneas en Extremadura

No parece sino que su deseo es acabar con todos sus efectivos militares

Como los idiotas que intentan derribar un muro con la cabeza acaban por ser víctimas de su estulticia y torpeza, así los rojos se han roto la cabeza y sus admiñuculos contra la solidez de nuestras líneas invulnerables. No parece sino que el desideratum de sus aspiraciones es acabar con todos sus efectivos, porque después del castigo durísimo de los días anteriores, han vuelto hoy por otros que han superado a los demás. Es absurdo y criminal que hablen en sus partes, plenos de exageración, de su ofensiva en Extremadura, en la que sólo están acumulando descalabros y un desgaste notable en hombres y material. No estaba aún limpio de muertos el campo por los efectos del combate de ayer, cuando iniciaron esta mañana otro con regular intensidad, que fué deshecho a los pocos momentos de comenzado, merced a unos buenos disparos de la artillería, que destruyeron una unidad completa de milicianos. Hicieron otro, y también sufrieron el correspondiente fracaso, y las bajas aumentaron porque, como estamos bien situados, nuestras máquinas realizaron un ejercicio casi deportivo, lanzando ráfagas de fuego que barrían hasta las hormigas. Sólo no teniendo el menor respeto para la vida de sus huérfanos, se explica su insistencia. Por eso otro ataque lo realizaron con premeditación y alevosía, precedido de sofamas de sus comisarios políticos, según han manifestado los prisioneros. Les dirigían una serie de alocuciones asegurando que iban a llegar hasta donde quisieran, porque nuestra retaguardia estaba aliada, con la moral hecha polvo, y todas esas zarandajas y engaños que salen de esos comisarios, cómplices directos de un mando criminal que envía a sus hombres a una muerte inevitable. Pues bien; estos ataques precedidos de tantos míftines improvisados, han constituido un verdadero desastre pa-

### Episodios históricos de la tragedia

La anarquía no fué combatida desde el Poder

Estos episodios de la gran revolución española a que nos vamos a referir, tienden a reforzar una demostración: que la revolución roja presentó desde primera hora signos de barbarie y crueldad tales, que ni la historia los pudo registrar ni los profetas predecir. En la revolución francesa, en la que sufrió Inglaterra y aun en la propia revolución rusa, inspiradora de los crímenes rojos, no aparecen los grandes rasgos y las más salientes características de la revolución española. Con un Gobierno que se decía legítimo representante de la expresión popular, con una Constitución en vigor y un Parlamento en funciones, se han cometido en España los hechos más monstruosos; y así como todos ellos quedan registrados en la historia, no se refiere en cambio ni un sólo intento por parte de los gobernantes de contener el desmán, refrenar la anarquía, evitar el crimen e impedir el robo. ¿Era obligación de los hombres que gobernaban la República, aun a riesgo de su propia vida, con cuantos recursos e instrumentos del Poder quedasen del lado suyo, hacer frente a la revolución? ¿No se dice a toda hora en la zona roja que el alzamiento del Ejército fué afrontado por el pueblo con todos sus ideales? Admitido. Pero a la anarquía, al pillaje, al crimen, nadie los combatió desde las esferas oficiales. Allí se desertó del deber, se comprometió la complicidad y luego se aprobó el desmán con el silencio. En el Gobierno de la República no se hizo nada frente a la anarquía. Los gobernantes, aterrados, se unieron a ella. Esta es la gran verdad de la historia. Y así, de los propios despachos de los ministros fueron sacados funcionarios republicanos que, odiados por el extremismo, fueron asesinados a las puertas de los ministerios. Así, en los despachos de la Dirección general de Seguridad, el órgano más sagrado que puede ofrecerse a la sociedad para las garantías del ciudadano, se limitaron a reunir a millares las fotografías de los cadáveres para que las gentes identificasen a sus allegados. Y así, en los mismos despachos de esta Dirección de Seguridad, como en todos los ministerios y aun en los del palacio presidencial del jefe del Estado, entre las llamadas de angustia, las apelaciones de terror, ante el asesinato creciente, voraz, implacable, era corriente oír, día por día, hora por hora, a ministros, altos cargos, autoridades, jefes: ¡No podemos hacer nada! ¡No se puede hacer nada! ¿Pero es que hacía algo el Poder público? ¿Pero acaso intentó alguna vez cumplir con ese deber imperativo?

## El primer chispazo de rebelión en Igualada

París, 2.—En Igualada se ha producido el primer chispazo que ha de encender la lucha entre los elementos catalanistas de una parte y los partidarios del Comité de Negrín por otra. El motivo ha sido las antiguas querrelas existentes entre socialistas y separatistas. Un grupo de estos últimos, en el que figuraban algunos soldados, irrumpieron en el Ayuntamiento e intentaron agredir a algunos elementos socialistas que se encontraban reunidos en el edificio. Sofocado de momento el motín, reprodujese después con más graves caracteres en algunas calles, y durante horas no hubo en la población más «autoridad» que la representado por los amotinados.

## Un eclipse en 1940, originado por una estrella diez millones de veces mayor que el sol

Washington, 1.—Los astrónomos norteamericanos esperan con impaciencia la llegada del año 1940, en el que tendrá lugar un eclipse producido por una estrella diez millones de veces mayor que el sol.

## Los rojos siguen estrellándose contra la solidez de nuestras líneas en Extremadura

No parece sino que su deseo es acabar con todos sus efectivos militares

Como los idiotas que intentan derribar un muro con la cabeza acaban por ser víctimas de su estulticia y torpeza, así los rojos se han roto la cabeza y sus admiñuculos contra la solidez de nuestras líneas invulnerables. No parece sino que el desideratum de sus aspiraciones es acabar con todos sus efectivos, porque después del castigo durísimo de los días anteriores, han vuelto hoy por otros que han superado a los demás. Es absurdo y criminal que hablen en sus partes, plenos de exageración, de su ofensiva en Extremadura, en la que sólo están acumulando descalabros y un desgaste notable en hombres y material. No estaba aún limpio de muertos el campo por los efectos del combate de ayer, cuando iniciaron esta mañana otro con regular intensidad, que fué deshecho a los pocos momentos de comenzado, merced a unos buenos disparos de la artillería, que destruyeron una unidad completa de milicianos. Hicieron otro, y también sufrieron el correspondiente fracaso, y las bajas aumentaron porque, como estamos bien situados, nuestras máquinas realizaron un ejercicio casi deportivo, lanzando ráfagas de fuego que barrían hasta las hormigas. Sólo no teniendo el menor respeto para la vida de sus huérfanos, se explica su insistencia. Por eso otro ataque lo realizaron con premeditación y alevosía, precedido de sofamas de sus comisarios políticos, según han manifestado los prisioneros. Les dirigían una serie de alocuciones asegurando que iban a llegar hasta donde quisieran, porque nuestra retaguardia estaba aliada, con la moral hecha polvo, y todas esas zarandajas y engaños que salen de esos comisarios, cómplices directos de un mando criminal que envía a sus hombres a una muerte inevitable. Pues bien; estos ataques precedidos de tantos míftines improvisados, han constituido un verdadero desastre pa-

## Episodios históricos de la tragedia

La anarquía no fué combatida desde el Poder

Estos episodios de la gran revolución española a que nos vamos a referir, tienden a reforzar una demostración: que la revolución roja presentó desde primera hora signos de barbarie y crueldad tales, que ni la historia los pudo registrar ni los profetas predecir. En la revolución francesa, en la que sufrió Inglaterra y aun en la propia revolución rusa, inspiradora de los crímenes rojos, no aparecen los grandes rasgos y las más salientes características de la revolución española. Con un Gobierno que se decía legítimo representante de la expresión popular, con una Constitución en vigor y un Parlamento en funciones, se han cometido en España los hechos más monstruosos; y así como todos ellos quedan registrados en la historia, no se refiere en cambio ni un sólo intento por parte de los gobernantes de contener el desmán, refrenar la anarquía, evitar el crimen e impedir el robo. ¿Era obligación de los hombres que gobernaban la República, aun a riesgo de su propia vida, con cuantos recursos e instrumentos del Poder quedasen del lado suyo, hacer frente a la revolución? ¿No se dice a toda hora en la zona roja que el alzamiento del Ejército fué afrontado por el pueblo con todos sus ideales? Admitido. Pero a la anarquía, al pillaje, al crimen, nadie los combatió desde las esferas oficiales. Allí se desertó del deber, se comprometió la complicidad y luego se aprobó el desmán con el silencio. En el Gobierno de la República no se hizo nada frente a la anarquía. Los gobernantes, aterrados, se unieron a ella. Esta es la gran verdad de la historia. Y así, de los propios despachos de los ministros fueron sacados funcionarios republicanos que, odiados por el extremismo, fueron asesinados a las puertas de los ministerios. Así, en los despachos de la Dirección general de Seguridad, el órgano más sagrado que puede ofrecerse a la sociedad para las garantías del ciudadano, se limitaron a reunir a millares las fotografías de los cadáveres para que las gentes identificasen a sus allegados. Y así, en los mismos despachos de esta Dirección de Seguridad, como en todos los ministerios y aun en los del palacio presidencial del jefe del Estado, entre las llamadas de angustia, las apelaciones de terror, ante el asesinato creciente, voraz, implacable, era corriente oír, día por día, hora por hora, a ministros, altos cargos, autoridades, jefes: ¡No podemos hacer nada! ¡No se puede hacer nada! ¿Pero es que hacía algo el Poder público? ¿Pero acaso intentó alguna vez cumplir con ese deber imperativo?

tenidos los padres agustinos. Y tarde todos los presos fueron llevados a la escuela de San Antón, que la revolución de Madrid había convertido en cárcel, como tantos otros edificios.

«Cárcel de San Antón, de trágico recuerdo! De allí salieron las esposas para los fusilamientos. Allí entraron a diario y por millares las personas detenidas en Madrid. Era un renuncio de la tragedia a la muerte, un borde sin frenar. Nada ni nadie había intentado contener el asesinato sin cesar, el correr de la sangre por el centro.

De la cárcel de San Antonio un convoy de presos para la cárcel de Alcalá. Ya se ha referido por varias plumas su trágico destino; la crueldad de unos hombres que luchaban su decir, «por una justicia social» hablan siempre de la fraternidad humana. Salieron en camiones doctores, todos los trasladados a El Escorial, entre los que se encontraban treinta padres agustinos de aquel Real Colegio de San Lorenzo.

Atadas las manos, cruzadas las caderas de espanto, a empellones con trato brutal, fueron metidos en los desgarrados en autobuses de una ravana que se puso en marcha, toda ella por un grupo de milicianos armados de ametralladoras y, al llegar al puente de Torrejón, y al retroceder de Aragón y a la vista de Alcalá de Henares, los milicianos bajaron a los presos a tierra y allí, desahonadamente, con salvajismo feroz, con bárbara crueldad, asesinaron a todos los desgraciados de aquella expedición con las armas automáticas, y las ametralladoras. Al decir de los mismos milicianos, sus dedos se movieron a fuerza de disparar. Los milicianos que consumaron el crimen eran catorce. Los asesinados doctores, pero estaban maniatados.

### El padre agustino que salvó a Azaña. La complicidad

Sólo un preso se había salvado de la cárcel de San Antón de aquella pedición trágica. Al registrar los milicianos a los detenidos, de los millos de uno de ellos salió aquella ta presidencial, autógrafo que el señor Azaña enviara al padre agustino, que allá en sus mocedades fué su fesor. En la mirada de aquel miliciano tenebroso que relevó las líneas del jefe del Estado parecía adivinarse la intención. Y el señor Azaña, que le avisado, hizo lo preciso. El padre agustino fué sustraído a la expedición. Otro día fué sacado de la prisión, otro fué llevado a un refugio privado, otro fué trasladado a Francia, en las vecindades del Pireneo, en las fronteras de la España Nacional, ante la mansión agustina de unos padres que practican en su vida y apartados del mundo los ejercicios cristianos, ante la casa del señor, detuvo su marcha un auto que el presidente de la República española descendió el padre agustino, conocido el rector del Colegio del Monasterio de El Escorial. Hasta la propia conventual fué acompañado de la zona roja por el secretario general de la Presidencia de la República, el padre agustino quedó dentro de la santa mansión del Señor, con sus acuerdos, con sus dantescas visiones con los horrores de la tragedia, con el dolor de los compañeros inmóviles, maniatados, ametrallados con el eco de las palabras de Azaña con sus meditaciones y sus perplejidades.

### De unas meditaciones clandestinas en El Escorial

Hemos de retroceder unos meses antes de la revolución, a la vida española. Era el jefe de la República el señor Azaña. Algunos días, al caer la tarde, algunos de aquellos automóviles blindados, de cuantiosa factura, que los gobernantes de la República hicieron llegar a Madrid para su seguridad, corría veloz por las carreteras que se aproximaban a la sierra. Pocas gentes conocieron que el señor Azaña cursó sus estudios de la juventud en la Universidad de El Escorial y que los padres agustinos del Real Colegio fueron sus maestros. El señor Azaña, jefe del Gobierno republicano y presunto jefe del Estado ya, se refugiaba muchas tardes en aquellas galerías del Monasterio, maravilla del mundo; paseaba en soledad, escuchaba en la biblioteca, recorría la Universidad, evocaba los lugares de sus años mozos y departía con agustinos y religiosos. Entre ellos existía un antiguo profesor del señor Azaña, que desempeñaba la rectoría del Colegio. Cuando el tiempo pasó y las visitas al Colegio del Monasterio no se repitieron, aquel buen padre agustino recibió del señor Azaña algunos renglones, quizá una consulta y siempre un saludo. Y una tarde, jefe del Estado ya, llegó otra carta del señor Azaña para el padre agustino, misiva afable, lisonjera, exaltada; pero el señor Azaña no había de volver más por aquellos claustros de piedra, tumbas sagradas de mayores grandezas. Y el padre agustino guardó consigo aquella carta presidencial, aquel autógrafo del primer hombre de la República.

### Del monasterio a la gran tragedia de la cárcel de San Antón

Había estallado la anarquía, tan pregonada por las masas; la revolución a la que tanto se les incitó. La destrucción se había puesto en marcha. Allí, en los pueblitos de la sierra vecina a Madrid, se registraron los mismos desmanes que en toda la zona: crímenes, saqueos, robos, incendios. En El Escorial ocurrió lo propio; pero hasta la llegada de los milicianos de Madrid, el pueblo revolucionado apresó a cuantas personas quiso y en el propio Monasterio las guardó. Con ellas quedaron de-

### El oro extranjero invadido de los Estados Unidos

Washington, 1.—Norteamérica está siendo invadida por el oro extranjero, ante el temor general de que se produzca una guerra próximamente. A los días de las meditaciones clandestinas por los claustros de El Escorial no pudo reprimir sus incitaciones a confundir a sus predicadores.

Actualmente, en las arcas del Tesoro yanqui hay 13.082 millones de dólares en oro, lo que representa el 100 por 100 del oro monetario que existe en el mundo.

Lea usted los anuncios breves



# El Gobierno inglés ha rechazado una petición del Comité de Barcelona

## Reclamaba el derecho a comprar armas libremente

Londres, 1.—Chamberlain, en contestación a la petición del establecimiento para el Comité de Barcelona del derecho de comprar armas defensivas, y especialmente cañones antiaéreos, declaró que "había considerado cuidadosamente dicha proposición, pero el Gobierno de Su Majestad había juzgado conveniente no aceptarla. Considerando todos los factores importantes, el Gobierno opina que el esfuerzo general que ha de realizarse para impedir la llegada de material de guerra a España, según las líneas del plan del Comité de no intervención, del 5 de Junio, que prevé entre otras cosas una vigilancia más efectiva y completa de fronteras españolas por mar y tierra, representa el mejor medio de alcanzar sus objetivos en este momento".

## DERECHO DE BELIGERANCIA SOLICITADO POR FRANCO

Roma.—Continúa la Prensa italiana ocupándose de una campaña evidentemente de mala fe que inunda la prensa democrática anglo-francesa, a fin de desacreditar y desvalorar la respuesta de Burgos y de hacernos creer que los Gobiernos de Londres y de París a favor de los rojos son españoles.

El "Giornale di Genova", saliendo a la vez al paso de las alegaciones gratuitas de aquella Prensa, escribe: "Explicita o implícitamente todas las potencias han reconocido al Gobierno de Franco; lo ha reconocido también el Comité de no intervención, cuando ha enviado a Burgos notas y proposiciones; lo han reconocido de hecho Londres y París, cuando han querido hacerle responsable de bombardeos aéreos. Ahora bien, si a este Gobierno, cerca del cual están acreditados varios diplomáticos, se le reconoce una capacidad jurídica para tratar por el hecho mismo de que se le reconoce a la par del Gobierno oficial—el problema de la retirada voluntaria, no se le puede negar el derecho de beligerancia que le deriva lógicamente del reconocimiento de esta capacidad jurídica. O Franco es un rebelde fuera de la ley y entonces se le trata siempre y en toda ocasión como un rebelde, sin plantear el respecto a ningún problema jurídico, o se trata con él para eventuales negociaciones económicas; o Franco reconoce un Gobierno regularmente establecido, y con plena capacidad jurídica para tratar en el campo internacional, en este caso—ipso jure—ha de serle reconocido el derecho de beligerante, como la misma Convención de La Haya establece.

Fuera de este dilema, todo el resto es una discusión e hipócrita desconocimiento de la realidad. Cuando Franco pide que le sea reconocido el derecho de beligerante, no hace, pues, una cosa que pedir un reconocimiento de la realidad, fuera de toda hipótesis de ficción. Probar de resolver el conflicto español perpetuando situaciones equívocas y actitudes equívocas, equivale prácticamente a poner condiciones de insolubilidad."

USI, país y hospitalario y acogedor

## GRITOS DE LA ZONA ROJA

### La catedral de Seo de Urgel utilizada como cárcel

Perpignan.—Se ha reproducido el régimen de terror en la Seo de Urgel. La catedral es utilizada como cárcel existiendo actualmente en ella 170 presos de la comarca que son objeto de trato inhumano. A los batallones disciplinarios los rojos les hacen trabajar catorce horas bajo el mando y la vigilancia de rusos, los cuales los apalean brutalmente con el menor pretexto. El coronel que manda en Seo de Urgel se llama Larra.

### La escasez de productos alimenticios

Perpignan.—La escasez de productos alimenticios que se nota en Barcelona ha dado ocasión a la horda marxista para añadir un nuevo eslabón a la inabarcable cadena de crímenes que enmarca su trágica actuación. El martes, día 30, tres mujeres barcelonesas fueron a Gerona, donde compraron varias cosas. Una de ellas, María García, de cincuenta y cuatro años de edad, pasaba al anochecer por las inmediaciones de la Central eléctrica de Pedret, cuando fué sorprendida por una patrulla de la Checa que le desventuró la vida. Después de arrebatarle las provisiones, la dió un empujón, caíó por la toma del canal, siendo ineficaces cuantas investigaciones se han realizado para hallar el cadáver.

### Los templos convertidos en depósitos de material de guerra

París.—Se sabe que en los sótanos de los Hospitales Clínico y San Pablo, así como en la cripta de la iglesia de la Sagrada Familia, de Barcelona, los rojos han depositado abundante material de guerra. Desde hace unas semanas llega algún avión nacional no se permite a las enfermeras acudir a sus puestos en el Hospital, pues de no hacerlo así, se considera una gran deserción ante el enemigo.—FARO.

# Egipcios y argelinos combaten en el Ejército rojo del Ebro

## Aviadores norteamericanos pilotan los aparatos del Ejército de la República

Frente de Levante.—El dogal de nuestras fuerzas y el meandro del río Ebro que asfixia con angustia a los marxistas va apretándose cada jornada. Intentan oxigenarse con los balones de oxígeno de refuerzos de tropas internacionales que al mando rojo demanda constantemente Hernández Sarabia y no producen otro efecto que acrecentar el sacrificio de los que colocan en esta situación de sitiados entre el cerco infranqueable del Ejército nacional y el foso del río.

Ya no son suficientes estos envíos de carne de cañón que manda Barcelona para taponar las brechas y los rejonos que los combatientes españoles clavan en la carne viva de sus efectivos y por eso se debaten en reacciones epilépticas de movimientos y saltan y brincan por el área del terreno sometido a la plena iniciativa del Caudillo. Ataques desacompañados por varios sectores de Extremadura y ataques también por el frente de Castellón.

No importa que no progreséis—gritan los dirigentes del Gobierno rojo a Miaja—. Necesitamos a toda costa y prisa que llevéis a otros frentes al Ejército que Franco ha colocado enfrente de Cataluña en el sector del Ebro. Daos prisa en hacerlo y buscad el objetivo que os apetezca. Por todos sitios se va a Roma y atacando vosotros el ejército rojo de Cataluña no liquidaréis sus efectivos harto mermados por el castigo tremendo y permanente a que desde hace un mes están destinados.

Peró el Generalísimo tiene de antemano calculadas las reacciones agónicas del enemigo y en los sectores en que los rojos dan señales de vida están sabiamente dispuestas las fuerzas nacionales suficientes en número para aplastar los descabellados intentos e inútiles propósitos del adversario. Así ha sucedido en el frente de Castellón a pesar de estar apoyados los ataques rojos por gran número de elementos bélicos y maquinaria de guerra. Es curioso observar el aumento considerable del material que han recibido de sus aliados internacionales desde un tiempo a esta parte. Nuestras continuadas operaciones sirven para enriquecer a los parques con el material que les arrebatan nuestros soldados. Para traer a la zona roja este material, barcos mercantes con los pabellones más distintos hacen ininterrumpidas travesías de Orán a los puertos mediterráneos y en la práctica de este comercio ilícito consiguen los rojos importar como una mercancía más hombres de las latitudes más variadas y dispersas del globo.

Díganlo sino esos cadáveres egipcios y argelinos que yo he visto en las proximidades de Amposta; esos técnicos belgas, checos, franceses y mejicanos, que constelan el pomposo ejército rojo con apatencias de España; esos pilotos rusos y ahora estos otros de reciente importación, norteamericanos. Contra el mundo marxista, y que este bien señalado, combaten con gloria, valor y heroísmo en el cielo, en la tierra y en el mar español, los soldados de Franco. La sagrada Causa que la única España defiende se ensalza de sacrificio de estos españoles que un glorioso día 18 de Julio salieron al campo de guerra a derrotar en nuestro suelo al común enemigo de todos los pueblos civilizados.

Sigan las farsas del Comité de no intervención; es igual para la pureza ecristolada de nuestro destino. El Generalísimo y sus soldados con las armas en acción no admiten más que el diálogo guerrero con el adversario.

## CRONICA BREVE DE LA SITUACION MILITAR

Salamanca, 2.—En los diversos frentes de nuestro Ejército se da estos días la calma. En el de Castellón, sector de Sueras, se ha registrado alguna actividad roja que fué rechazada con las consiguientes pérdidas.

En el sector del Centro, a la derecha de Puente del Arzobispo, pasado el Guadiana, y en el de Aldeanueva de Barbarroja, nuestras líneas han sido rectificadas a vanguardia. Y en el sector de Extremadura el enemigo intentó durante la jornada algunos pequeños ataques, siendo rechazados y capturados ciento cincuenta y dos milicianos.

En definitiva; ha sido un día sin novedades en los frentes, ya que estas pequeñas intenciones se dan siempre, aun en las jornadas de mayor tranquilidad. En estos días el Comité rojo anda enviando emisarios a todas partes del mundo buscando material de guerra, y todo el jaleo político de los extremistas franceses contra el Gobierno Daladier no tiene más fin que conseguir la apertura oficial de la frontera para tener completamente libre el camino para nuevas exportaciones de material.

Al mismo tiempo los periódicos de Madrid y de Barcelona llevan páginas con un kilométrico discurso de Indalecio Prieto. En "La Vanguardia" hemos leído, con detalle, las palabras de Indalecio Prieto. Llevan el siguiente título: "Prieto habla después de dos años de silencio". Este silencio de Indalecio Prieto es un decir, ya que habla por los cotos y hace que escribe en "El Socialista". Verdaderamente, si algún "personaje" debiera permanecer mudo, Indalecio Prieto es el más indicado. El es el más responsable de la revolución marxista, de la entrega de España a Moscú, de esos "naturales excesos populares" en que sus masas asesinaron a medio millón de personas indefensas; él es el acusado de traidor por los extremistas de Barcelona cuando se dedicó a sofocar por la fuerza la sublevación anarcosindicalista; él fué de los primeros en huir hacia Valencia y pasar después a Barcelona con el fin de eliminar el separatismo catalán. Y este burgués fracasado es quien puede apuntarse las grandes derrotas militares, que como la de Teruel le derribaron de su cargo de ministro de Defensa después de dejar tendidos sobre el campo más de 30.000 milicianos. Pues este Indalecio Prieto tiene la desfachatez de presentarse como un español, dolorido, ante las masas de Barcelona y mostrarse como un hombre generoso en el que toda su gracia es corazón.

Ignoramos qué maquinaciones se traerán Negri e Indalecio Prieto ni qué turno "gubernante" sobrevendrá. De cualquier forma Indalecio Prieto parece que quiere volver a ser un aborrotador más del catarro marxista. Dice que lleva dos años de silencio. Es posible que muchos, en la zona roja, después del discurso que acaba de pronunciar, desearía hacerle callar para siempre.

## INFORMACION GENERAL DEL EXTRANJERO

# Algunos periódicos londinenses pretenden que Heinlein ha rechazado las proposiciones del Gobierno checo

## La Unión Surafricana reitera su conocida actitud en caso de guerra

### ALEMANIA

Ex combatientes polacos agasajados por ex combatientes alemanes. Discursos de conciliación y de paz

Berlín, 2.—El presidente de la Unión de Ex combatientes Alemanes ha dado una recepción en honor de sus camaradas polacos que se encuentran en Alemania. El acto se prolongó hasta última hora de la noche.

El citado presidente pronunció un discurso, diciendo especialmente:

Estoy orgulloso de poder comprobar que dos antiguos combatientes consiguiere la aproximación efectiva entre Polonia y Alemania. Me refiero a vuestro llorado mariscal Pilsudski y a nuestro Führer. Merced a esos dos hombres, una colaboración plena de confianza ha podido ser posible entre los dos países. Nuestros pueblos quieren la paz. Los que conocemos las amarguras de la lucha sabemos que la guerra no puede resolver las divergencias existentes entre los pueblos. Nosotros, ex combatientes, hemos de trabajar por una colaboración entre los pueblos y hemos de procurar facilitar el trabajo de la diplomacia.

El jefe de la delegación polaca contestó diciendo que al venir a Alemania, país y hospitalario y acogedor



LA ACTUALIDAD EN LONDRES.—Tres personajes ingleses en torno a los cuales gira principalmente el comentario internacional. A la derecha, mister Ashton-Gwatkin, consejero de lord Runciman, que se encuentra en Londres. En el centro, el ministro de Negocios Extranjeros lord Halifax; a la izquierda, el ministro de Finanzas sir Jhon Simon

para todos los visitantes de buena voluntad, (no hacemos otra cosa que estrechar más los lazos que nos unen y exteriorizar nuestro deseo colaborando en la recíproca confianza en bien de las relaciones de los dos pueblos".

### MEJICO

Cárdenas hace ante la Cámara una exposición de su política

Ciudad de Méjico, 2.—El Presidente de Méjico, general Cárdenas, hizo ayer ante la Cámara de Diputados una exposición sobre la política mejicana. A pesar de algunas dificultades

### GASOLINA PARA LOS ROJOS

Sociedad Blum-Martel y Compañía

Roma, 2.—"El Popolo" publica un artículo relativo al abastecimiento de esencia desde Francia a la España roja. Dice que la gasolina entra en Cataluña a través de la frontera de Le Perthus en autos cisternas, para lo cual han sido establecidos en territorio francés grandes depósitos por una compañía francesa constituida para realizar ese abastecimiento. El nombre de la sociedad es Blum-Martel y Compañía, de la que es principal accionista León Blum,

un judío, jefe de la organización comunista, antiguo diputado alemán huído del Reich al subir Adolfo Hitler al Poder.

De la defensa de los procesados se han encargado cuarenta y cinco abogados. La vista del proceso durará varias semanas.

### INGLATERRA

Pretenden algunos periódicos que han sido rechazadas las proposiciones checas

Londres, 2.—La Prensa se muestra reservada en lo relativo a la cuestión de los sudetes. Dedicó especial atención a la conversación tenida ayer por Konrad Heinlein y el Führer y Canciller.

Algunos periódicos se creen en el caso de poder decir que la propuesta del Gobierno de Praga ha sido rechazada por los sudetes, y que Konrad Heinlein ha terminado un plan de arreglo de la cuestión que intentará someter al Parlamento de Praga.

La actitud de la Unión Surafricana en caso de guerra

Pretoria.—Hace unos días se celebró en esta capital una gran Asamblea electoral, durante la que tomaron la palabra varios altos personajes políticos, y entre ellos el señor Pirow, ministro de la Defensa Nacional. El señor Pirow afirmó que tanto los demás ministros como él están totalmente de acuerdo en un hecho fundamental, que es el de que la Unión Surafricana, como Estado soberano, no está en modo alguno obligada en caso de guerra, a tener que participar en ella automáticamente, puesto que no tiene contraído ningún pacto especial o secreto que la imponga una obligación semejante.

El jefe del Gobierno, señor Hertzog y el ministro señor Smuts, que intervinieron después en el debate, se expresaron en análogos términos que el ministro de Defensa nacional, diciendo que el pueblo surafricano es el único que, por intermedio del Parlamento, tiene derecho a decidir cuándo y dónde han de dar la sangre sus hijos en el campo de batalla. Sin embargo, el señor Smuts admitió que en caso de que Inglaterra fuese objeto de una agresión, era indudable que los intereses de la Unión Surafricana sufrirían una conmoción vital. En este caso, dijo el señor Smuts, las decisiones habrían de tomarse según se presentasen los hechos reales. Pretender tomar ahora cualquier decisión, basada tan sólo en fundamentos teóricos, no tendrían valor alguno y, por lo tanto, sería absurdo que nos pusiéramos a deliberar sobre tales teorías.

Dice el ministro de Justicia

# La organización del Tribunal Supremo

Vitoria, 1.—El subsecretario de Justicia, don Luis Arellano, recibió a los periodistas a quienes dió un anticipo del contenido del Decreto-Ley aprobado en el último Consejo de ministros y que aparecerá uno de estos días en el "Boletín Oficial del Estado", referente a la organización del Tribunal Supremo.

Por dicha disposición se disuelve el Tribunal anterior y son separados de sus respectivos cargos los magistrados, fiscales, presidentes de Sala, etcétera, etcétera, que componían el Supremo, y se dictan normas para la constitución del nuevo Tribunal.

En éste se establecen cuatro Salas: Civil, Criminal, Contencioso y Social. Como novedad, en lo que al Tribunal Contencioso respecta, figura la de que en lo sucesivo no se admitirán apelaciones sino contra recursos de lo Contencioso provincial, excluyéndose cuantos recursos se eleven en contra de sentencias dictadas por la Administración central.

En lo que a nombramientos de magistrados del Supremo se refiere, también se va a emplear un nuevo sistema, no utilizado hasta ahora en España, y es que los primeros magistrados los nombrará directamente el Gobierno. De esta forma, de los veinte magistrados de que se compone el Tribunal Supremo, quince serán nombrados por el Gobierno y ellos formularán propuesta en terna para la designación de los otros cinco que han de completar el Tribunal, exigiéndoles determinadas condiciones y que pueden no pertenecer a la carrera. Todas las vacantes que se vayan sucediendo se cubrirán entre las personas cuyos nombres figuren en terna, por el Tribunal Supremo en pleno.

Se establecen también en la ley disposiciones adicionales dando normas para poner en marcha todos los recursos que estén preparados para la solución de cuestiones de competencia entre la jurisdicción criminal y la castrense, pasando las funciones de la Sala sexta al Alto Tribunal de Justicia Militar.—FARO.

## EN NADOR (MELILLA)

# Entrega de cuatro casas a otros tantos moros mutilados

Melilla, 2.—Con asistencia de las autoridades y de numeroso público, ha tenido lugar en el poblado de Nador el acto de hacer entrega a cuatro caballeros mutilados moros, de otras tantas viviendas. El general jefe de la circunscripción les hizo entrega de las llaves atadas con cintas de los colores nacionales, de Faltan Española y del Maizán.

Estas casas son vuestras—dijo el general—. Os las da España porque es justo y porque significan amor, hermandad y gratitud de la madre Patria.

Se dieron vítores a España, a Franco y al Jalfa, que fueron contestados con entusiasmo, y se interpretaron seguidamente el Himno y los cantos nacionales. Merece ser señalado el entusiasmo de la población musulmana que exteriorizó la emoción que le había causado el rasgo de España vitoreándola constantemente así como al Caudillo.

El acto ha constituido una demostración más de los lazos de amistad que unen a los pueblos español y marroquí.

# Otro cuadro de artista español adquirido por el Estado Italiano

Venecia.—S. E. Alfieri, ministro de la Cultura Popular, ha ordenado la adquisición de varias pinturas expuestas en la XXI Bienal de Venecia, entre las cuales se halla «La Virgen de las siete espadas», del español Pedro Pruna.—USI.

# Barco español detenido en aguas holandesas por orden del Gobierno Nacional

Flessinga.—El barco «Garbi», que se llamaba rojo, registrado en Bilbao, ha sido detenido por encargo del Gobierno Nacional en la desembocadura del Escalda. Habiendo el capitán probado de impedir con la violencia el secuestro, han acudido refuerzos y han obligado al barco a entrar en el puerto y entregarse a las autoridades holandesas.—USI.



TEMAS DEL MOMENTO

EL MARTIR CIVIL DESCONOCIDO

Por FRANCISCO CASARES

Conmueven estos días la sensibilidad de los españoles y avivan sus recuerdos, las evocaciones de las fechas que hace dos años embalsamaron episodios, sacrificios, gestas inolvidables. Otras, como la liberación de Santander, cumplen su primer aniversario de inscripción en nuestra historia. Glorias, heroísmos, inmolaciones, martirios. De todo ello ha habido en el mes de Agosto—ambicioso mes en las ocurrencias—como copiosa motivación de exhumaciones y recuerdos. Es natural. Fué el período intenso que siguió a la formalización de la guerra. Fué también el período de culminación de las primeras persecuciones impulsadas por el desprecio de la ilusión revolucionaria truncada. Nosotros, los periodistas, hemos cumplido con nuestro triste deber de recordar y de rezar, en este mes de Agosto, en que cayera quien, por virtud y por símbolo, resume nuestras mejores reacciones devocionales.

Los nombres más señeros de la dilatada lista de mártires y sacrificados han aflorado en estas jornadas a las planas de los periódicos. Justo homenaje a quienes, por su jerarquía social, por la atracción de rencor que significaron para la furia, tenían categoría simbólica y grado ejemplar. España los honra y se honra a sí misma con la evocación y el homenaje. Pero junto a esas figuras de preeminencia cayeron, con simultaneidad de tiempo y de motivo, otras muchas, oscuras, anónimas, desconocidas, poco relevantes. La saña no se detuvo en fijar gradación. El apetito sanginario y homicida alterna en su voracidad el manjar del apellido proclamo con la adición, no menos gustosa, de lo cuantitativo y de lo ingente. Masas de inmolación, mejor que ejemplares humanos de escogitada preferencia. O todo junto, para ser más exactos. Así, en honor de coincidencias y raras, cayeron bajo la acción de las balas rojas, con los hombres ilustres, los anónimos; con los señalados, los que pudieran haber encontrado resguardo en su célula social de ignorada ciudadanía. Número era lo que importaba. La calidad, primero. La cantidad, después.

Y al mismo tiempo que en el área oficial, por mandato moral inexcusable, se recuerda en estas fechas a los de nombre y condición enaltecida, ¿cuántos hogares desconocidos no han tenido ahora también la renovación de duelo y las reparaciones sentimentales de recuerdo y de protesta que las fechas de aniversario tensifican? Yo quisiera recordar a los anónimos, a esos millares de españoles poco conocidos que, por amar profundamente a España y sentir hondo el ideal que ahora asegura y rescata nuestra cruzada, cayeron víctimas del rigor rencoroso de la horda. Luto y gloria ponen unos y otros en los ámbitos conturbados de los que nos salvamos, y tenemos el humano privilegio de presenciar la salvación colectiva y final.

Mi pensamiento se va, irrefrenable, hacia esa pequeña casa rectoral del escondido pueblo español en donde una hermana, enlutada, llora y reza por el padre cura que bendijo, al nacer, a los que le asesinaron después, ya hombres en su plenitud física, aunque fieras en su formación psicológica. Esa pobre mujer, símbolo de dolor y de resignación, habrá buscado en su memoria los días felices en que el hermano joven dijera la primera misa de su ministerio y repartió, por vez primera también el pan eucarístico. Y habrá removido en sus evocaciones, la plática del último día de la Virgen patrona. Habrá visto a través de sus pupilas anegadas en llanto, la bendición postrera, en el momento de la muerte, para los sicarios horrendos; bendición que cierra y completa la que las mismas manos dibujaran sobre la pila bautismal.

Mi sensibilidad se conturba en el recuerdo emocionado de esa madre española que vió, una tarde lenta y caliente del verano maldito, llegar, hasta el hogar construido en sacrificios y cimentado en ilusiones, a los verdugos que le arrancaron al hijo amado, que sólo cometió el delito de desear una España distinta a la que, ambición y vesania de los otros, concibiera. Esa madre del falangista, lleno de España, que una madrugada tétrica dejó el nido saturado de amores maternales, es, en su anonimato entristecido, una estampa que se ha de situar en el espíritu de los españoles junto a la de los actos—solemnes, sobrios, y simbólicos, como corres-

ponde a la España nueva—con que el Estado y sus jerarquías rememoran a los que, con nombre y condición señeros, cayeron por Dios y por la Patria.

Y esa esposa que vuelve mil veces al día la vista hacia los objetos queridos del hogar vacío, que recuerdan la presencia del hombre que en horas de ventura lo fundara para crear la institución sagrada que es la familia, esa institución que el sectarismo brutal no quiere conocer y que la insania ha destruido en zarzapos de yerba enloquecida.

Hogares enlutados. Mujeres en atormentada soledad. Casas de Dios y de recogimiento, en donde no se hiciera otro mal que pedir por los endemoniados que habían de asaltarla, sin respeto ni acceso a sentimientos de humana solidaridad. Viejas mansiones solariegas sin los varones que en ellas perpetuaban estirpe y mantenían patriarcado. Cocinas lugareñas, donde el aseo permanece empolvado en vacación enmudecida y dolorosa porque la mano viril y sana que lo maneja quedó yerta un día de rencores y venganzas. Rosarios en el atardecer de cada pueblo, sin más voz que la de unas mujeres que encajan la sombra de sus paños negros en la del crepúsculo que recuerda descansos tras la tarea fecunda y la jornada cumplida. Vidas deshechas, empujadas de un lugar a otro, sin casa ni sosiego, con la gravitación perenne de un recuerdo que clava obsesiones como espinas: hijos, maridos, hermanos. Héroes anónimos, desconocidos de nuestra epopeya que en su

número, en la conjunción igualitaria de su muerte, han hecho aportación de sacrificio para convertir más firme, más segura, más recia, la terea de los supervivientes. Todo eso evoca mi memoria en estas fechas. Todo eso quiero llevar, en exhumación de emocionada condolencia, junto a las conmemoraciones más solemnes, más subrayadas y notorias, de este período intenso y español de nuestras iniciales glorias y nuestros doloridos recuerdos.

Es costumbre, que multitud de pueblos han sabido consagrar, la de hacer honra a sus combatientes en la materia física y desconocida de uno de ellos. «El soldado desconocido» se ha dado en llamar a este símbolo que concentra fervores y rinde pleytesias póstumas. Yo quisiera acercar al ánimo de España, con la modestia de mi pluma, la idea de una emulación civil. Que donde haya mañana, una tumba para el soldado símbolo, se deje sitio a otra para el sacrificado civil desconocido. Los que crearon la institución espiritual del combatiente caído por una causa guerrera, no pudieron concebir esta otra idea porque las guerras—limpias, netas, en aislamiento de bélica pelea—no tuvieron jamás el cortejo brutal y extraordinario de nuestras retaguardias rojas. España ha sido singular en su dolor, como lo fué siempre—y es ahora mismo—en sus glorias y en sus gestas. Son muchos millares de hombres los que cayeron por querer a España. España debe honrarlos. Nada mejor que instituir la «tumba del mártir civil desconocido».

Para reparar la iglesia parroquial de El Espinar

El incansable y romántico propagandista Eduardo Alonso Herrera publica en «El Diario de Avila» un hermoso y bello artículo que intitula «La iglesia de El Espinar no tiene cristales», de cuyo asunto y tarea se viene ocupando ya hace tiempo con el interés que merecen las cosas propias o ajenas encomendadas a su cuidado. La Junta designada al efecto para allegar las crecidas cantidades necesarias y llevar a cabo la reparación de los daños y desperfectos ocasionados en la iglesia por los continuos e intensos bombardeos y cañoneos que a principios del glorioso Movimiento Nacional sufrimos y aguantamos, impávidos e impertérritos, los espinarigos en el radio y extrarradio locales habiendo sido providencialmente libertados de la canalla y criminal horda marxista en repetidas intentonas y avalanchas, cuando aún no teníamos ni contábamos con nada de nada; digo, sí contábamos con algo superior: teníamos fe en Dios y disponíamos de la valiosa protección y amparo de nuestro Santísimo Cristo del Caloco, a quien se tiene en este cativo y sufrido pueblo una gran veneración y fe ciega.

La junta que viene trabajando animosamente en la laboriosa tarea que se ha impuesto, sin temores ni resquemores, espera ver realizada su labor y, contando con la buena voluntad que a todos nos anima, confía en allegar las crecidas cantidades a que asciende el presupuesto de la obra, y a tal fin admite los donativos de generosos y caritativos donantes, tanto propios como extraños; y para que unos y otros sepan a qué atenerse y vean que se presta buena y cariñosa acogida a sus ofertas y donativos, transcribo a continuación algunos párrafos del artículo de referencia:

«... La iglesia de El Espinar no tiene cristales; la iglesia de El Espinar carece de una cosa muy sencilla: carece de calor... Rezas tú, como yo y como todos, allí donde la fe te lleva, pero si la fe te ofrece la sombra de una cerca en la montaña para orar, también te pide la obligación de sentir el Padrenuestro de tu deber para con la casa de Dios... La iglesia de El Espinar no tiene calor físico, le falta la hoguera de su luz cerrada al viento. Cuando Herrera imaginó este templo, le dió todo el tono señor y hondo de su alma tensa de artista y de imaginero. La luz de la iglesia de El Espinar es luz sin aire, luz recogida de espíritu, sentimental y caliente como es la plegaria... Yo no comprendo, no he comprendido nunca la luz sin alma. Y el alma de la iglesia de El Espinar son precisamente los cristales de que carece... Yo te pido, lector, un pedazo de cristal para la iglesia de El Espinar, un pedazo de cristal solamente. Te lo pido con la emoción que acaso tú sientas, si reconoces en tí, reconoces tu deber de armonía para con Dios y para contigo mismo... Además, si diré: Radican en esta iglesia miles de caminos anchos por todos los ámbitos de la España espiritual. De rodillas ante estos altares y en cruz ante el Santísimo Cristo del Caloco, los adalides de la sublime

epopeya, soldados de España, calentados de fe religiosa, saciaron sus hambres de espíritu con ansia de paz, camino de la muerte. Esta iglesia fué albergue caliente de nuestra fatiga en jornadas memorables de lucha cruenta. En este templo cayeron mientras oraban soldados. Esta casa sagrada rota de metralla, grita al orbe su orgullo porque ha calentado con su cobijo el alma serena de los hombres que defendían con España el Imperio de la cruz en el mundo. Aquí los que se saben sacrificar por la civilización cristiana y por la Patria pedían confesión y pan espiritual para ir a la muerte con la sonrisa y la copla, canto y alegría de España por su esencia y por su historia. Hombres de todos los límites hispanos oraron en esta iglesia... ¿Cuántos henchidos de fe cayeron minutos después... Yo quisiera que vérais la continuación de los momentos sublimes de vuestros hogares en esta santa iglesia de El Espinar. Yo quisiera que vérais aquí a vuestros hijos rezar y a vuestros hijos sentir. Acaso al verlo, nuestro homenaje a esta iglesia dañada por la metralla y el cañón excediera de las proporciones estrechas de mi petición. Por lo que El Espinar significa en las gestas heroicas de España en el Alto del León y la sierra. Por el amparo espiritual que dió su iglesia a los soldados de la civilización cristiana camino del honor y de la muerte, yo te pido un cristal para este templo, como con celo infatigable lo viene instando el cura encargado de esta parroquia para ver reparado tan grandioso templo; medita unos momentos y piensa sereno si merece la pena que te despendas de un solo cristal, o de una sola teja, o de una sola tabla para abrigar este templo donde oraron los que murieron por la salvación del

Imperio cristiano y donde oran los que luchan por la redención de la humanidad. Lector: en nombre de tus hijos o de tus deudos, que es decirte de España, despréndete de un cristal, de una teja, de una tabla para la iglesia de El Espinar.—Eduardo Alonso Herrera.»

Quienes tenemos obligación de cumplir con lo que el deber nos exige, te instamos e invitamos con caridad fraternal a que contribuyas y a que te animes a entregarnos con desprendimiento generoso un donativo para que en la medida que puedas y quieras, nos ayudes a reparar la grandiosa iglesia de El Espinar, que es una preciosa joya de valor artístico; te lo agradece por anticipado quien tú sabes.

X.

Juventud de Acción Católica

Retiro espiritual y comunión general Se recuerda a todos los jóvenes de Acción Católica que el sábado, día 3 de los corrientes y a las ocho y cuarto de la noche, tendrá lugar en la iglesia de la Santísima Trinidad el retiro espiritual correspondiente a este mes, y el domingo, día 4, la comunión general a las ocho de la mañana en la iglesia de San Martín.

Junta provincial de Protección a los Huérfanos del Magisterio Nacional de Segovia

La Junta central dirige a esta provincial una circular respecto a los documentos que integran los expedientes de petición de auxilio para los huérfanos, que son los mismos ya publicados por esta Junta, pero con las siguientes aclaraciones: Basta la certificación del Registro civil, cuando en él conste la celebración del matrimonio canónico. Los huérfanos del Magisterio que estén luchando por la santa Causa, en vez de la fe de vida, mandarán un telegrama del comandante militar con fecha primero de mes. Los certificados de nacimiento, matrimonio y defunción se reintegrarán con pólizas de 1,50 pesetas, y los demás certificados con la de 3 pesetas. La instancia y todos los documentos no serán válidos si no tienen la correspondiente póliza de 0,50 pesetas de Huérfanos del Magisterio. En toda petición que se curse a la Junta central deberá hacerse constar en qué artículo del Reglamento se fundamenta dicha petición. Lo que comunico a los interesados a fin de evitar la devolución de los expedientes de auxilio que no se ajusten a lo ordenado por la superioridad y la consiguiente demora en su resolución.

El secretario, José González.

NOTA DE LA ALCALDIA

Aviso importante Se pone en conocimiento del público en general, y muy especialmente de los constructores de obras, que a partir de esta fecha queda designado como único vertedero de escombros el del nuevo cementerio. La infracción a esta disposición serán castigadas con multas desde 25 pesetas hasta el máximo a que esté facultada esta Alcaldía.

A los pensionistas ferroviarios

El que tenga derecho de pensionista se presentará en el despacho del jefe de estación.

EXPULSION DE LOS JUDIOS DE ITALIA, LIBIA Y POSESIONES DEL MAR Egeo

Los funcionarios solteros de más de 30 años no podrán ascender a categorías superiores. Las mujeres no ocuparán más del 10 por 100 de los empleos del Estado

Roma, 1.—En el Consejo de ministros celebrado esta mañana bajo la presidencia de Mussolini, han sido tomadas extraordinarias y severas medidas contra el judaísmo. Todos los judíos que hubiesen entrado en Italia desde el 1.º de Enero de 1919, habrán de salir de la Metrópoli, de Libia y de las posesiones italianas en el plazo de seis meses. Los que no lo hagan serán expulsados, sin perjuicio de las responsabilidades que les serán exigidas. Los que hubieran adquirido la nacionalidad italiana, la perderán. Además se prohíbe a los judíos extranjeros establecerse en la Metrópoli, en Libia y en las posesiones del Mar Egeo. Serán considerados de raza judía los nacidos de padres judíos, aunque tengan otra religión.

EL MATRIMONIO, CONDICION INDISPENSABLE PARA EL ASCENSO DE LOS FUNCIONARIOS

Otro decreto aprobado en el Consejo de ministros establece medidas para fomentar el matrimonio entre los funcionarios del Estado. Los solteros, a partir de los treinta años, no podrán ascender a ciertas categorías superiores. Las mujeres empleadas en el Estado no podrán exceder del 10 por 100 de la plantilla general. El Consejo acordó establecer obligatoriamente el uniforme para todos los funcionarios del Estado.

Londres, 2.—La Prensa publica en primera plana la noticia de la firma por Benito Mussolini del decreto de expulsión de los judíos de Italia, Libia y posesiones del mar Egeo, en el plazo de seis meses. Todos los editoriales coinciden en afirmar que esta decisión debe ser considerada como uno de los primeros pasos hacia los objetivos perseguidos por la política «razista» del fascismo.

Jefatura provincial de Propaganda

Emisión de Esta Jefatura en E. A. J. 64, Radio Segovia, el día 3, a las 22 horas, correspondiente a la Delegación provincial del S. E. U. de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.: 1.º La post-guerra y el S. E. U. 2.º El S. E. U. con el guión del cisne. 3.º El S. E. U. y la Falange. 4.º Hacia la historia del S. E. U.

Suscripción nacional a favor del Tesoro público

Donativos recibidos en metálico del 23 al 31 de Agosto Fábrica de loza de Otero de Herreros, 62,15 pesetas; jefe de la Prisión provincial de San Ildefonso, 65,90; Ayuntamiento de Fuenterrebollo, donativo de vecinos por trabajos de repoblación forestal, 60; Empresa de automóviles «La Serrana», un día de haber de Julio, 118; Comunidad de Fuentidueña, de multa a Galo Blanco, 25; personal de talleres de Obras públicas, mes de Julio, 157,80; personal temporero de Obras públicas, un día de haber de Julio, 6,25; doña Manuela Herrero García, de Juarros de Riomoros, 35; don Luis Rouquier y Largier, meses de Julio y Agosto, 100; alcalde de Valseca, 5; fábrica de loza de Otero de Herreros, 57,05; alcalde de Madrona, de multas, 13; don Mariano Ramos, de Remondo, sus derechos de juez municipal, 15,50; Ayuntamiento de Remondo, multas a sandieros, 6; don José Catalán, de Aguilafuente, ingresado a cuenta de su débito de trigo que recibió del Tesoro, 200. Total, 926,65 pesetas.

Central Nacional Sindicalista

Bolsas de curas de aguas Por la Jefatura del Servicio Nacional de Sindicatos (Ministerio de Organización y Acción Sindical), se ha remitido a esta Delegación los talonarios de vales de las seis bolsas para cura de aguas que han sido concedidas a igual número de afiliados a la C. N. S. de esta provincia. Es un nuevo exponente de la protección que el Estado nacionalsindicalista dispensa al obrero enfermo, de acuerdo con los postulados que le informan. La concesión de estos beneficios es una de las múltiples ventajas que se derivan de la sindicación. La España que renace a fuerza de heroísmo y de sacrificio, alcanzará su grandeza en la prosperidad de los Sindicatos, que son prolongación del hogar. Una ordenación jurídica, basada en las ideas redentoras del Fuero del Trabajo, abrirá en nuestra Patria rutas de Imperio. Dichas bolsas se han concedido a los siguientes afiliados: Lucas Crespo García, de Sangarcía; Silverio Vaca Gilmartín, de Fuentepeyayo; Román San Felipe Marinas, de Segovia; Ricardo Novo Gómez, de ídem (que harán su cura de aguas en el Balneario de Ledesma); Eusebio Laguna Alonso, de Segovia (con destino al Balneario de Montemayor); y Cándido Hernández Muñoz, de esta vecindad, que tomará baños en el Balneario de Segovia. Se comprenden en estos beneficios el pago de aguas, hotel durante diez días, exención de abono de los derechos correspondientes a los médicos-directores de Balnearios, billete de ida y vuelta en ferrocarril y automóvil de línea. Como garantía de que será satisfecho el importe de cada servicio, con toda regularidad, los talones de los vales van firmados por la Jefatura del Servicio Nacional de Sindicatos. Los beneficiarios de la provincia que han de formar parte de esta expedición, deberán recoger los talonarios en esta Delegación Sindical. Espera esta Delegación que por todas las Empresas se dé el máximo de facilidades para que esta expedición no tropiece con dificultad alguna. Por la Patria, el Pan y la Justicia. Saludo a Franco: Arriba España. Tercer Año Triunfal.

El delegado sindical

Segovia, 31 de Agosto de 1938.

Centro Instructivo y Protector de Ciegos

Números premiados del «Cupón pro ciegos», correspondientes al sorteo del día 1 de Septiembre de 1938: Premio de 20 pesetas, número 55. Premios de 3 pesetas, números 38, 301, 313, 592, 595, 959.

Fino Quinta

finura y estilo especial Osborne

Las consultas gratuitas la Casa de Socorro

Las implantadas en este Centro para los de las beneficiencias de capital y pueblos que lo justifican con el carnet correspondiente, y atendidas por los doctores siguientes: Miércoles, a las diez y media: ginecología, nariz y oídos; cirugía pediátrica y niños, por don Rafael Santos miño.

Viernes, a la misma hora: enfermedades de la mujer y embarazo, por mismo doctor. Consultas diarias, de diez a dos de la mañana, de medicina general, partos y enfermedades de la mujer a cargo de los médicos de guardia dicho Establecimiento don Rosendo Llorente, don Arcadio Hernández, don Emilio Soteras, Estas consultas son también para pobres y gratuas por consiguiente.

Cualquier artículo que necesite

lo encontrará en Representaciones U. MARIANO GARCIA Buitrago, 8. Telf. 301. Segovia

FADO, AMBLES, CEDAS

tres colonias de calidad Perfume exquisito PERFUMERIA VELASCO Isabel la Católica, 2. Teléfono...

ALMONED

importante, por muy pocos días, todos los enses del taller de carpintería de la calle de San Francisco, número 56. Arparaos, mesillas de nogal, cromo y mesas para bares, puerteros, ventanas y balcones.

Cornezuelo de centeno

Se compra en buenas condiciones ARTURO SANTAMARIA Juan Bravo, 5, tienda

DROGUERIA

Agua Oxigenada «Triunfal» en botella Talco Boratado «Triunfal» en botella carbonato «Triunfal» en botella «Flecha» en latas. Pulverización para insecticia. Lucidor Limpia para calzado. Reparador para calzado. Industrias Andaluzas S. A. Depósito para la provincia de Segovia. General de Representaciones. Albornoz, González, Perocota, 1, 2.ª Tel. 450.

VITACACA

Reconstituyente a base de nuez de glicerofosfato y cacao, harinas y extractos. Laboratorios MONTANES Zaragoza Representante para Segovia M. PUEYO ALASTRUE Plaza Santa Eulalia, 10, principado

Anuncios breves

De una a veinte palabras, una seta cincuenta céntimos; por cada labra más, diez céntimos. Los originales se remitirán a la Administración de EL ADELANTADO, San Agustín, 7 (bajo), acompañado de su importe en metálico, sellado por el remitente. Correo u otra forma análoga, antes de la fecha en que deban publicarse. Los anuncios con informes de Administración tendrán un recargo de 0,50 pesetas sobre el precio.

Para caza Penales, Girando en setas, 600 en el Ministerio, 600 en los cuartos horas Gestorum Nacional, 600 en el 3-7 Vitoria.

Se vende una vaca suiza, parida, en buenas condiciones. Para tratar, con Pedro Robles, en La Losa.

¡Labradores! Vendo de once a diez carros de sura, todo de cerdos. Informes, Juan Arilla, número 80. Segovia. Victoriano sanz.

Por enfermedad Se trata gran rendimiento. Informes en la Administración del periódico.

Se necesita dependiente de bar. Razón, Aurelio, «El Racimo de Oro».

Se vende piano. Razón, doña corro Barrero, en Segovia.

Radio-reparación ¿Funciona mal su radio? ¿No funciona? Envíelo al modesto taller de Plaza de Franco, 82 (enfrente de la suiza) y quedará complicado.

Vacas novillas y terneras, razas lancesa, se venden. Razón, Manuel de Migueltres, en Segovia.

Cama de matrimonio seminuevo, vende. Razón, Pozuelo, en Segovia.

Vendo cerdos de destete, recios, de afo. Informará carnicería de San Francisco, 7.

Se vende vaca suiza, recién parida, de buena raza, abundante producción, por tar, con Saturnino Bravo, en Recalco Prado.

Colegio de Primera y Segunda Enseñanza de Nuestra Sr. de las Angustias (Arévalo) (Avila) Apertura 1.º de Octubre Se admiten internos, medio pensiónistas y externos

Se vende una vaca suiza, parida, en buenas condiciones. Para tratar, con Pedro Robles, en La Losa.

¡Labradores! Vendo de once a diez carros de sura, todo de cerdos. Informes, Juan Arilla, número 80. Segovia. Victoriano sanz.

Por enfermedad Se trata gran rendimiento. Informes en la Administración del periódico.

Se necesita dependiente de bar. Razón, Aurelio, «El Racimo de Oro».

Se vende piano. Razón, doña corro Barrero, en Segovia.

Fragmento del texto de la página siguiente que se ve parcialmente.